



Jahres-Rechnung 2024 von der Gemeinde Münchenstein

Eine Zusammenfassung in Leichter Sprache

Die Gemeinde Münchenstein hat im Jahr 2024 mehr Geld eingenommen als ausgegeben.

Das ist gut.

Die Gemeinde hat etwa 10 Millionen Franken mehr eingenommen als geplant.

Geplant war: Die Gemeinde nimmt etwas mehr als eine Million Franken mehr ein als sie ausgibt.

Der Gewinn von der Gemeinde beträgt im Jahr 2024:
Rund 5 Millionen Franken.

Was sind die Gründe für den Gewinn der Gemeinde?

Es gibt mehrere Gründe für das gute Ergebnis.

Die Gründe sind:

- Die Gemeinde hat mehr Steuern bekommen als erwartet.
Vor allem Firmen haben mehr Steuern gezahlt.
Das brachte 8 Millionen Franken mehr als geplant.
- In der Sozial-Hilfe und im Bereich Asyl hat die Gemeinde weniger Geld ausgegeben.
Dadurch hat die Gemeinde über 1.7 Millionen Franken gespart.

Wo hat die Gemeinde mehr Geld ausgegeben als geplant?

In einigen Bereichen hat die Gemeinde mehr Geld ausgegeben als geplant.

Die Gesundheits-Kosten sind 1.5 Millionen Franken höher als erwartet.

Vor allem die Kosten für die Pflege zu Hause sind stark gestiegen.

Hier musste die Gemeinde 1.1 Millionen Franken mehr bezahlen.

Die höheren Kosten liegen nicht nur daran, dass es mehr Fälle gab.

Welche Nachteile gibt es wegen dem Gewinn?

Der höhere Gewinn von der Gemeinde hat auch Nachteile.

Die Gemeinde muss mehr Geld an den Kanton abgeben.

Das nennt man: Finanz- und Lastenausgleich.

Hier musste die Gemeinde 1.7 Millionen Franken mehr zahlen.

Auch die Ausgaben für Material und andere Sachen sind gestiegen.

Insgesamt waren das 1.4 Millionen Franken mehr.

Wie war das Jahr 2024 in anderen Gemeinden?

Nicht nur Münchenstein hat mehr Steuern eingenommen.

Auch der Kanton und andere Gemeinden wie Allschwil haben mehr Steuern eingenommen.

Die Gemeinde erwartet:

Ein Teil der guten Entwicklung bleibt auch in Zukunft bestehen.

Aber: In manchen Nachbar-Gemeinden ist das anders.

Zum ersten Mal seit langem gibt es Unterschiede zwischen den Gemeinden.

Neue Projekte

Im Jahr 2024 hat die Gemeinde 3.5 Millionen Franken für neue Projekte ausgegeben.

Das ist weniger als geplant war.

Geplant waren etwa 8 Millionen Franken.

Die Gründe dafür sind:

- Einige Projekte starten später als geplant war.
- Einige Bau-Projekte waren günstiger als geplant.

Schulden

Die Gemeinde konnte ihre Schulden um 2 Millionen Franken senken.

Jetzt hat die Gemeinde noch 70 Millionen Franken Schulden.

Im Jahr 2025 sollen die Schulden weiter sinken.

Es haben sich auch die Zahlen zur Finanz-Lage verbessert.

Besonders die sogenannte Selbst-Finanzierung ist besser geworden.

Die Jahres-Rechnung

Die Jahres-Rechnung wird an der Gemeinde-Versammlung im Juni vorgestellt.

Sie können die Jahres-Rechnung auch im Internet lesen.

Die Jahres-Rechnung steht auf der Website: www.muenchenstein.ch.

Geben Sie dort das Wort in der Suche dieses Wort ein: Jahresrechnung.

Haben Sie Fragen?

Dann wenden Sie sich direkt an die Gemeinde-Verwaltung

Münchenstein.

Sie finden die Kontakt-Informationen auf www.muenchenstein.ch.